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“今天总理提到了‘有权也不能任性’，说的真是太好了，有

权就任性确实害死人！”全国人大代表、新希望集团董事长刘永

好在听取了李克强总理的政府工作报告后表示，政府部门就是

要尊重社会、尊重民意，不能拿着人民给予的权力为所欲为。

刘永好说，前段时间媒体报道了有些人“有钱任性”，但“有

钱任性”的毕竟还是少数，而且这是个人行为，并不一定会给大

众造成伤害，但“有权任性这个问题就大了，不再是个人行为，有

权任性就会偏离国家的政策，偏离市场的轨迹，偏离怎么为老百

姓服务、为企业服务的宗旨。”

在刘永好看来，在经济进入新常态的今天，国家加大了反腐

力度、出台了八项规定，可是就在这样的新格局下，还是有地方

政府部门显得不够作为，“有的地方政府就是特别任性，你要怎

么样我就不怎么样，看你又能把我怎么样？”刘永好说，人民给你

的权力，国家给你的权力，你要任性那是不行的，今天的政府工

作报告已经特别强调了“有权不能任性！”

“有权不能再任性，有权任性真的害死人！”刘永好最后说。

刘永好：有权就任性，真的害死人
人物名片：全国人大代表、新希望集团董事长刘永好

元宵节该不该放假？当被问到这个问题时，全国人大代

表、清华大学政治经济学研究中心主任蔡继明却有不同的看

法：“如果法定节假日再增加一个，首先应该给重阳节，然后才

是元宵节。”

蔡继明说，清明节成为法定假日后，自己接到很多老人的来

信，希望能有一定法定节假日让孩子多陪陪自己，“首先解决尊老

敬老的中华传统，将重阳节设为法定节假日。”

在重阳节之后，元宵节是最需要设定为法定节假日的。蔡继

明觉得，在中国传统节日中，元宵节既是狂欢节也是中国的“情人

节”，在春节7天长假后恢复几天工作，再在元宵节休息一天，能满

足很多市民的愿望。

“如果五一、十一这样的黄金周不放那么多天的假，将假期节

省出来挪到春节，这样春节假期就没必要调休了。”蔡继明接受市

场星报记者采访时称，加上双休日，市民最多可以休息到8~9天。

蔡继明：重阳节、元宵节应设为法定假日
人物名片：全国人大代表、清华大学政治经济学研究中心主任

市场星报、安徽财经网特派记者 俞宝强 沈娟娟 祝亮 文/图

3月5日，十二届全国人大三次会议在京开幕。董明珠、雷军、宗庆后等多位大腕级全国人大代表纷纷现身，
并接受了市场星报、安徽财经网记者的采访。

经济大佬接受星报记者采访，建议：

个人所得税免征额应提高到5000元
重阳节、元宵节应设为法定假日

踩点时间：3月5日 8:00-11:30
踩点坐标：人民大会堂
踩点对象：全国人大代表、格力集团董事长董明珠；全国人大代表、小米科技有限责任公司

董事长雷军；全国人大代表、清华大学政治经济学研究中心主任蔡继明；全国人大代表、娃哈哈
集团有限公司董事长兼总经理宗庆后；全国人大代表、新希望集团董事长刘永好

之经济大佬篇

全国人大代表、格力集团董事长董明珠接受记

者采访时说，今年她在两会上建议，将个人所得税

免征额度提高到5000元，同时调整企业主征收个

人所得税方式，平衡个税征收总额。

“我认为，目前个税起征点最低应为5000元，还

可以更高。如果国家能同意10000元作为个税起征

点，那就更好了。目前3500元的个税起征点还是上

一届政府提升的。这几年下来，物价发生了很大变

化，衣食住行的消费，必须有钱才能行得通。提高个

税起征点，可以让工薪阶层有更好的消费能力。”

董明珠表示，“国家税收来源有很多种，个税征

收金额只占国家总税收的7%，因此即使个税起征

点提高到 5000元，对国家整体税额影响不大，但

却能让工薪阶层深刻感受到国家税收政策情系民

生的温暖。”

“这几年，实体经济发展真是艰难。”全国人大代表、娃哈哈

集团有限公司董事长兼总经理宗庆后在接受记者采访时表示，

去年因网络谣言和假冒伪劣两项，娃哈哈就损失了50亿元。

作为一家以生产饮料产品为主的企业负责人，宗庆后在今

年的两会上建议，要把食品安全知识从娃娃抓起，在食品生产、

加工、流通、销售四个环节全面普及食品安全知识，同时，他提出

了继续修改《商标法》的议案，打击假冒伪劣产品和网络谣言，建

立权威食品信息发布平台，保障公众“舌尖上的安全”。

宗庆后透露，仅山寨产品和网络谣言两项，就给娃哈哈的销

售带来50亿元的损失。销售损失数额好计算，但公众对食品安

全的打击却难以估量。因此他建议对网络谣言制造者，要加大

刑事打击力度。另一方面，有关职能部门要尽快建立信息的权

威发布平台，澄清事实，保障公众对真相的知情权。

董明珠：个人所得税免征额应提高到5000元
人物名片：全国人大代表、格力集团董事长董明珠

“中国人到日本抢购马桶盖，小米会做马桶盖吗？”

“不会。”雷军笑着回答了记者的提问，他说，小

米只做三类产品，比如手机、电视、平板电脑等，“不

会做家装，也不会做房地产。”

那么前段时间盛传的小米家装是怎么回事？雷

军解释说，小米家装是顺为投资的创业公司爱空间，

尝试用小米模式改造家装市场，自己只是指导了一下。

而对于近期小米遭遇的专利诉讼，雷军也直言

专利战的核心就是小米的成人礼，“小米成长到了一

定阶段，国际巨头通过这种方式来与你竞争。其实，

手机的专利战是整个手机行业的游戏规则，任何一

家公司都可能卷入专利诉讼。”

对于近日有媒体说会场上雷军和董明珠刻意不

坐在一起，雷军笑着进行回应，否定了关于两人不和

的猜测。

雷军：小米不会做家装，也不会做房地产
人物名片：全国人大代表、小米科技有限责任公司董事长

宗庆后：实体经济发展真是艰难
人物名片：全国人大代表、娃哈哈集团有限公司董事长


